



MUNICIPAL
Gazette
 MUNICIPALE
 DE—OF
Montreal

Deuxième année No. 40
 Second year

6 Novembre 1905
 November

Les abonnements sont reçus chez
 Le Trésorier de la Ville de Montréal,
 Hôtel de Ville

Les autres communications doivent
 être adressées au directeur de
 "LA GAZETTE MUNICIPALE"
 Hôtel de Ville

Forward subscriptions to
 The City Treasurer of Montreal
 City Hall

All other communications should be
 addressed to the managing-editor of
 "The Municipal Gazette"
 City Hall

TELEPHONE : MAIN 4240

Organe officiel de la Corporation de la Ville de Montréal Official organ of the Corporation of the City of Montreal
 CANADA

Paraît le lundi matin
 Published every Monday morning

Abonnements \$2 par an
 Subscriptions a year

Payables d'avance
 Payable in advance

La Fourniture du Gaz

Informations demandées par l'expert Bemis.

Montréal, 28 oct., 1905.

M. L.-O. DAVID,
 Greffier de la Ville de Montréal.

Cher monsieur,

Avant de préparer l'expertise que votre Conseil m'a chargé de préparer sur le rapport récemment soumis par les fonctionnaires de la Ville (a), je demanderais respectueusement :

(1) Qu'on me fournisse les données sur lesquelles ont été basés les états estimatifs qui m'ont été transmis relativement au coût de l'établissement et de l'exploitation d'une usine à gaz.

Je demanderais aussi qu'on me renseigne sur les points suivants, en autant qu'ils sont étrangers à l'item No 1.

(2) Milles de chaque genre de pavages.

(3) Milles de trottoirs de chaque espèce sur chaque rue.

(4) Coût de la pose des conduites d'eau de 4" à 30" dans chaque genre de pavages ainsi que dans le roc et les autres espèces de terrain. Veuillez inclure le coût des tuyaux de plomb, des soupapes, etc., (sans toutefois vous occuper de celui des bornes-fontaines.)

(5) Milles de conduites à gaz qu'il faudra poser (approximativement) dans le roc et les autres espèces de terrain, et nombre de milles dans chaque cas.

(6) Coût, par tonne, des conduites d'eau, livrées le long des tranchées, cette année. Quand a été adjugé le dernier contrat pour fourniture de conduites, et sur lequel sont basés les prix donnés?

(7) Gages des ouvriers et heures d'ouvrage dans les travaux en régie.

(8) Mêmes renseignements quant aux calfats, aux contre-maitres préposés à la pose des conduites d'eau, aux briquetiers, aux maçons, aux ouvriers en fer, aux menuisiers, aux machinistes, aux chauffeurs stationnaires et aux mécaniciens.

(9) Prix approximatif, par grosse tonne, du charbon généralement employé à Montréal pour la fabrication du gaz de charbon.

(10) Combien de pieds de gaz une tonne de ce charbon produit-elle ordinairement?

(11) Le coût de la purification du gaz est-il exceptionnellement élevé?

(12) Prix du "coke" à l'usine et prix de ce charbon une fois livré?

(a) Ce rapport des fonctionnaires de la Corporation, sur l'établissement et l'exploitation d'une usine à gaz municipale, a été publié dans *La Gazette Municipale* du 6 février dernier (No 1 de la deuxième année de *La Gazette Municipale*.)

Gas Supply

Information asked by Mr. Bemis, Gas Expert.

Montreal, 28 Oct., 1905.

L. O. DAVID, Esq.,
 City Clerk of Montreal.

Dear Sir,

Before I can make satisfactory progress in preparing the opinion desired by your City Council, upon the recent report of City officials (a), I would respectfully ask :

(1) The data and information upon which were based the estimates sent me of the cost of construction and of operation.

I would also ask for replies to the following, so far as not covered in the reply to item No 1.

(2) Miles of each kind of paving.

(3) Miles of street of each kind of sidewalk.

(4) Cost by items of laying water pipe from 4' to 30" in each kind of paving and rock and in other kinds of soil. Please include lead, valves, etc., but not hydrants.

(5) Approximate miles of gas mains needed in rock soil and in other kinds of soil, and the number of miles of each.

(6) Cost of water pipe per ton delivered alongside the trench, this year. When was the last pipe contract made on which these prices are based?

(7) Wages and hours of day labour.

(8) The same as to calkers, foremen of water pipe construction, bricklayers, stone masons, structural iron workers, carpenters, machinists, stationary firemen and operating engineers.

(9) Approximate price per long ton of the coal commonly used in this vicinity for making coal gas.

(10) How many feet of gas does a ton of such coal usually make?

(11) Is the cost of purification unusually high?

(12) Price of coke at the works and price delivered.

(a) This report from the civic officials, anent the establishment and the operating of a municipal gas plant was printed in the *Municipal Gazette* on the 6th february last (No 1 of the second year of *The Municipal Gazette*.)